



# BOXEO

Mateo de Osa ha embarcado ya con rumbo a España

Hace la travesía en el trasatlántico «Lafayette». - También vuelve a Europa, la «araña negra». - La reunión del día 17 en Bilbao, a beneficio del intonado Gabiola (q. e. p. d.)

DE OSA A DEMPSEY, PASANDO POR SCHMELING

Nueva York. — Un periódico, hablando de las características de Mateo Osa, dice lo siguiente:

“Max Schmeling se parece tanto a Dempsey en un combate, como nosotros al príncipe de Gales. Y en cuanto a Max Baer, no tiene el más remoto parecido con el gran Dempsey de antaño. Si vamos al detalle, pudiera decirse que son antitéticos. Ni en la manera de pelear, ni en la forma de conducirse en el ring, guarda Baer la más ligera analogía con Dempsey. A éste no le angustiaban los golpes, cosa que parece le sucede a Baer.”

El único “heavyweight” de la actualidad que se parece a Dempsey, que, bien conducido, pudiera llegar a la altura a que estuvo el gran campeón, es Mateo Osa, el valiente y decidido boxeador español. Osa, como Dempsey, es ligero de peso y de piernas; pega en idéntica forma que el excampeón; tiene en cada uno de sus puños la norma dosis de dureza que poseía el marido de Estela Taylor; posee, como Jack, el mismo instinto de “killer”, que hace que después que derribada a un adversario, a éste le sea poco menos que imposible irse de las manos.”

UNA REUNIÓN PUGILISTA EN BILBAO

Bilbao. — Hace mucho tiempo, a raíz del fallecimiento del infortunado Antón Gabiola en Valencia, se lanzó la idea de organizar una velada en nuestra villa, a fin de indemnizar en lo posible al manager de aquél, señor Badiola, de los cuantiosos gastos originados con el traslado del cadáver del llorado pugil bizkaino desde la ciudad de las flores a Bilbao.

Se lanzó la idea, pero no se hizo nada por el momento. Luego, ya apuntó por ahí un proyecto de reunión pugilística en que se esperaba tomase parte en exhibición el exboxeador Paulino Uzecundun, que se ofreció incondicionalmente para ello. Pero como éste, bien a su pesar, estaba atado a compromisos que le impedían actuar ante nuestros aficionados, hubo que desistir nuevamente, pero por el momento sólo, de celebrar esa reunión, con el fin de aprovechar en ocasión más oportuna los ofrecimientos que se tenían para que aquella tuviera el éxito merecido.

Pues bien, Badiola, trabajando en la sombra, pero no por ello menos entusiástica, menos titánicamente, ha logrado, al fin, que el proyecto deje de serlo, que la idea tan madura, tan concienzudamente trabajada, se convierta en realidad, en una realidad bella y encantadora por demás para los aficionados bizarros al boxeo.

Nada de elogios por nuestra parte. Hechos, hechos y hechos. Sobre ellos, los lectores juzgarán.

He aquí el programa, ya ultimado en todo menos en el combate de Martínez de Alfara, cuyo contrincante se sabrá hoy o mañana, a más tardar.

Irizar (amateur) contra Torrado, madrileño (profesional).

Montes - Arranz, por encima del peso welter, revancha, a ocho rounds.

Sobral - Berasategui, pesos medios, a ocho rounds.

Martínez de Alfara - X, semipesados, a diez rounds.

Brúno - Cofiño, semipesados, revancha, a diez rounds.

Ante hechos de una elocuencia tan grande como el programa precedente, huelga toda clase de comentarios por nuestra parte.

¿Cuántas veces se ha dado a los bilbaínos el presenciar reunión de semejada?

Muy pocas veces. Tan pocas, tan pocas...

Los programas de mano se repararon ayer con profusión en Bilbao. Ahora Badiola ha mandado confeccionar otros prospectos elegantes,

para no desentonar con la soberbia velada en puerta.

Y el lunes a hacer cola en La Concordia, donde se abrirá la taquilla. ¡Ah! Se nos olvidaba. La reunión tendrá lugar el sábado, 17, en el Frontón Euskalduna de Bilbao.

Que se nos antoja va a resultar pequeño.

Ya lo varán ustedes.

EL NEGRO BROWN, A EUROPA DE NEUVO

Nueva York. — Alf. Brown ha sido confirmado “verdadero campeón del mundo de los pesos bantams”, según una comunicación oficial de la National Boxing Association.

Y como el negro ha buscado inútilmente un adversario en los Estados Unidos, acaba de embarcar en el “France” con destino a El Havre. Estará en París el 15 del actual.

Paraje que el contrario inmediato de Brown será Guy Bonaguere, y que a continuación se entrevistará con Carlos Flix y con Gironés, en Barcelona.

ANTE LA REUNIÓN DE VIGO

Vigo. — Se encuentra ya en esta ciudad los boxeadores forasteros que deben luchar en la gran velada de hoy. Les acompañan sus “managers” respectivos.

Bassín y Franz Werry se entran a diario en los salones del Tiro Nacional.

Por su parte, Sobral se encuentra en un pueblo de la montaña, preparándose para la contienda, y Cofiño se entrena a diario con gran entusiasmo.

El peumo de localidades para esta reunión es extraordinario.

MATEO DE LA OSA EMBARCA PARA ESPAÑA

Nueva York. — A bordo de transatlántico “Lafayette” partió hoy para España el boxeador Mateo de Osa.

Mateo de Osa pasará una temporada en su país con sus familiares y amigos, y después regresará a los Estados Unidos para continuar su brillante actuación pugilista.

LOS BUENOS PROPOSITOS DE SHARKEY

Boston. — John Sharkey ha notificado a la Comisión de Boxeo de Nueva York que está dispuesto a firmar su contrato para un encuentro a quince rounds contra Strubling, realizable a las seis semanas de firmarse el acuerdo. También está dispuesto al match contra Schmeling en cuanto el alemán considere oportuno aceptar el desafío pendiente, ya aprobado por la referida Comisión.

Modista de niños

para trabajar por su cuenta, hace falta. Informarán en esta Administración.

Academia de Corte de Paris

Sistema de las Grandes Academias de París. Al mismo tiempo que aprenden a coser, cortar y probar toda clase de prendas, cosen sus vestidos y de su familia, bajo la dirección de la profesora.

BUEN PASTOR, 11, 2.  
TELÉFONO 1-39-62

Garage AZCARATE HERMANOS

Alquiler de automóviles de todo lujo, abiertos y cerrados. Precios razonables.

PRIM, 12. — TELÉFONO 1-25-71

SAN SEBASTIÁN

PELOTA

# Mañana, en Hasparren, la esperada contienda Atano-Darraidou

Nuestros amateurs ofrecen dos bonitos partidos a remonte y uno, casi sensacional, a mano. - Actividades francesas. - Una inesperada noticia. - Altuna, el delantero loyolatarras, enfermo. - ¿Eusko-Gaztedia, finalista?

Ante el partido que mañana habrá de celebrar el campeonísimo Atano con el joven y resistente Darraidou, en la cancha de Hasparren, nos cabe pensar y suponer —y no sin fundamento— después del gran triunfo del de Azkoitia sobre el elegante Arzé— en una nueva victoria del chatillo que ensaya en el “Konsejupe” de su pueblo. Bajo esas arcadas del Ayuntamiento pueblerino que a él abrigan, por los diabólicos giros que toma la pelota, a mostrar infinitas veces su elasticidad gatuna.

Tiene un buen lugar de entrenamiento nuestro campeón. Y todo le hará falta ante el pelotari de Hasparren, Darraidou, pues éste une a su juventud unos brazos fibrosos que pegan con fuerza a la pelota. Agreguemos que conoce el trinquete “Berría” (el nuevo) como el que más y tendremos que así, a simple vista, la balanza se inclina por el de allende el Bidassoa. Tiene además este trinquete unas características algo distintas al “Ramuntxo” irundarra descollando entre ellas “la ventana”.

Darraidou, según nuestros últimos informes, se muestra optimista si bien tampoco ignora la gran valía del “txapelaundi” campeón mundial; y éste, Atano, ha declarado que no le desagrada el trinquete en donde ventilará su cuarto desafío de esta especialidad; únicamente siente algún temor por sus manos. “Si me resisten las manos hasta el final...”, dijo no hace muchos días. Los vasco-franceses esperan mucho de “su chico”, de “su” Darraidou de quien anhelan una victoria, si no clamorosa, neta para que pueda frenar siquiera sea un poquito al guipuzcoano. Pero nuestro paisano no quiere salir vencido del pintoresco y riente Hasparren; y luchará como lo que es: como un “basakatua”, pero como un gato-montés, sereno, intuitivo e inteligente.

Que Juaristi no se vea en inferioridad física durante la contienda y, como antes lo hiciera desde otros puntos de la tierra, mañana regresará desde el lindo pueblecito de “Zazpirak-Bat” con otro pedacito de gloria para ofrendarlo a los suyos.

Las contiendas amateurs continuarán mañana, domingo, en el Moderno con un programa bastante bueno en el juego con “herramienta”. Dos partidos a remonte, uno del torneo campenil, y otro amistoso servirán de preámbulo a la gran lucha que se espera en el juego a mano.

Los irundarras que el pasado día de Reyes lograron batir a los del Beti-Jai contenderán con la buena pareja de Ategorrieta; después también a remonte, “Keixereta”, el fino remontista, sustituirá al veteranísimo Campitos quien se encuentra desentrenado y o quiere, por ello, participar; Aramburu jugará con Navas y Luisito Victoria con Ricardo Damborenea. El fortunista, el trio de la sociedad uzkudunista y los jóvenes de Ategorrieta e Irún pueden ofrecer a nuestra afición dos bellos encuentros.

Después el plato exquisito: Aramendi (“Baroia”) “mago” de los amateurs en el juego a mano y su amigo y compañero Iguarán “Paxai” nos deleitarán, seguramente, en su contienda con Altuna I, el voleista antiguotarra y Echenique, que, el sanguero tres veces campeón,

ponía a defender los colores del Loyolatarras en el duro partido con los azcoitiarras de Eusko Gaztedia, cuando ha caído nuevamente.

Por otra parte, parece que no cuentan co suplete adecuado para encuentro de tal importancia y no sabían todavía qué determinación adoptaría la Directiva del Loyolatarras, en la reunión que había de celebrar por la noche.

Es lamentable que esta inesperada dificultad impida se juegue un partido esperado con tanta impaciencia. Aplazarlo no es posible, puesto que la Federación impone la fecha establecida sin admitir aplazamiento alguno. Esta rigidez —obligada por abusos cometidos anteriormente— obliga al Loyolatarras a presentar una pareja inferior a la esperada o a retirarse y perder toda posibilidad de alcanzar el Campeonato, puesto que habiendo ganado los manitas de Eusko Gaztedia su partido del pasado domingo, les basta ganar este partido de mañana para quedar ya finalistas, eliminando por consiguiente a los clubs Gimnástica y Loyolatarras de su grupo.

¿Qué pasará? ¿Se retirará el Loyolatarras?

Es de suponer que Echenique procurará buscar adecuado compañero. Pero, aunque los dirigentes del club Loyolatarras decidieran su retirada del campeonato, cabría organizar un soberbio partido, tanto que no desmerecería del de campeonato suspendido.

Con a pareja de Eusko Gaztedia y Echenique, que se hallan disponibles y con la colaboración de un delantero, de Otaegui, que tan brillante papel hizo en el partido con los azcoitiarras, puede organizarse un formidable encuentro.

La Federación tomará seguramente hoy la determinación que estime más conveniente. Pero sin ánimo de coartar su libertad de opinión, nos permitimos insinuar que sería a nuestro juicio una excelente combinación la de Iguarán-Echenique contra Otaegui-Aramendi. ¿No es así?

Esperemos a lo que nos comunica nuestra primera entidad pelotística.

KOKXA.

## La pareja del Loyolatarras no se retira

Intrigados por la nota que nos ha remitido nuestro asiduo colaborador “Kokxa”, nos hemos puesto en movimiento para enterarnos si el Loyolatarras optará por retirarse del campeonato o no, por no poder presentar el domingo su pareja titular por estúpida enfermedad del hábil delantero José María Altuna.

Se nos asegura que la Directiva del Loyolatarras ha acordado no retirarse del campeonato.

Todavía no se sabe definitivamente quién formará la pareja con el gran Echenique, pero se apunta la posibilidad de que sea Evaristo Garralde o José Arrieta.

Ya lo saben los aficionados. El Loyolatarras no se retira del campeonato. El domingo se presentará en la cancha del Moderno una gran pareja que la representará dignamente.

## DR. HERNANDORENA

MEDICO - DENTISTA

PRIM, 31, 2. TEL 1-23-50

## Sastrería de sacerdotes

y Caballeros. HIJOS DE FELIPE ASTABURUAGA. - Easo, 19, 2.